



# Communiqué de presse

Vitry-sur-Seine, le 7 mars 2022

## **Pour une égalité des droits entre femmes et hommes, la CNL du Val-de-Marne appelle à manifester le 8 mars !**

Non le 8 mars n'est pas la journée de la femme mais bien *la journée internationale de lutte pour les droits des femmes*.

L'origine de cette journée s'ancre dans les luttes ouvrières et les nombreuses manifestations de femmes réclamant le droit de vote, de meilleures conditions de travail et l'égalité entre les hommes et les femmes au début du XX<sup>ème</sup> siècle. La création d'une journée est proposée pour la première fois en 1910, lors de la conférence internationale des femmes socialistes, par Clara Zetkin, et s'inscrit alors dans une perspective révolutionnaire qu'il ne faut pas oublier.

Cette année, la journée du 8 mars prend une valeur particulière au regard des nombreux conflits que nous vivons notamment en Ukraine. Cette guerre n'est que la dernière d'une longue suite de guerres en Syrie, en Libye, au Mali, en Afghanistan... Nous devons affirmer notre solidarité avec ces peuples et particulièrement les femmes qui subissent la répression et la négation de leurs droits et de leur genre.

Cette lutte reste nécessaire pour que la réalité prouve que l'objectif d'égalité « *travail de valeur égale, salaire égal* » soit atteint ; ce qui n'est pas encore le cas. Bien au contraire, nous sommes encore très loin de l'égalité entre les femmes et les hommes, particulièrement au travail. Les femmes gagnent encore, en moyenne, 28,5 % de salaire en moins. Pour être égaux, les femmes devraient s'arrêter de travailler, chaque jour, à 15h40 et ne plus travailler gratuitement pour la société.

Les femmes sont un élément structurant de la vie économique du pays mais exposées à une précarité accrue, des bas salaires alors même qu'elles ont été en première ligne durant la crise pandémique. Pensons, entre autres, à ces femmes aides-soignantes, ces aides à domicile ou encore ces travailleuses sociales.

Les femmes sont plus généralement encore enfermées dans des rôles stéréotypés de femmes au foyer subissant des charges mentales inacceptables. Pensons à toutes ces femmes qui se mobilisent et qui sont majoritaires au sein de nos amicales et qui se battent pour leur cités et leurs résidences. Le rapport de domination masculin fondé sur la violence est encore un rapport d'inégalité sociale. Il faut changer le paradigme.

La Fédération CNL du Val-de-Marne appelle à toutes les mobilisations locales et nationales le 8 mars afin de revendiquer la revalorisation des métiers à dominante féminine, la suppression des écarts des rémunérations sur l'ensemble des salaires et interdire toutes discriminations notamment à l'accès et au maintien dans le logement.

**Fédération C.N.L. du Val-de-Marne**

**Contact presse**

**CNL 94 01 43 91 11 11 / [cnl.94@wanadoo.fr](mailto:cnl.94@wanadoo.fr) – #cnlvaldemarne**

**Alain Gaulon, président 06 13 23 40 81**